



## L'EXEMPLE DU PERE PEDRO



Une nouvelle fois une délégation d'« Espoir pour un enfant », conduite par la Présidente, a pu assister, un dimanche matin, à la messe du Père Pedro dans cet immense hangar sur les hauteurs d'Antananarivo.

Il ne peut être question, en quelques lignes, de résumer l'action de ce religieux lazariste né en Argentine qui a réussi à sortir de la misère plusieurs milliers de familles malgaches en leur offrant un logement, un travail et, au-delà, une dignité reconquise. Chacun peut consulter Internet pour en savoir plus sur « Akamasoa » (littéralement « Les bons amis »), l'association que le Père a créée en 1975. La messe est un véritable spectacle, bien réglé, avec des milliers de spectateurs sur les gradins, plusieurs centaines d'enfants en tenues colorées qui chantent à tour de rôle et répondent à l'officiant.

Entre deux chants, Pedro, colosse barbu,



souriant, éloquent et charismatique, célèbre la messe, cite les évangiles, appelle à l'effort et à la générosité. Il n'oublie pas de citer les diverses associations humanitaires venues du monde entier – dont notre modeste O.N.G. –, qui, par leur soutien et leur dévouement, contribuent à aider Madagascar. Certes le père Pedro, très médiatisé, aimant à parcourir le monde pour collecter des fonds, a tendance à attirer à lui toute la lumière. Mais son œuvre admirable et son engagement forcent le respect et constituent un exemple pour tous les bénévoles qui, discrètement, humblement, à leur petit niveau, avec conviction et ténacité, tentent d'apporter un peu de joie aux enfants d'un pays à la dérive.

Yves STALLONI

## Les lauréats 2023



Les élèves reçus au CEPE



Les élèves reçus au BEPC





## « Bonjour, Docteur Béatrice ! »



Et oui, j'avais oublié qu'à Mada on appelle son médecin par son prénom. Il y a quatre ans (juste avant le Covid) j'avais effectué mon premier séjour, et à cette occasion les malgaches volontaires ont pu bénéficier d'une consultation de spécialiste. 2023, me voilà de retour pour quelques consultations de psychiatrie. Un bien grand mot auquel je préférerais la formule « consultation d'écoute », et aussi de bienveillance, de lâcher prise.

Cette année le cadre était bien plus « rock and roll » : un cabinet en plein air improvisé sous le préau à côté de l'antenne de l'association, à Bel-Air, avec quelques paravents afin de proposer une confidentialité, au moins un peu de pudeur à ces rencontres si singulières, avec, pour m'épauler, une sœur trinitaire faisant fonction de traductrice. Consultations sans prétention pour ces quelques femmes, car, comme en 2019, ce sont elles qui viennent parler, probablement parce que ce sont elles qui viennent chercher les parrainages pour leurs enfants.

Comment pouvoir parler de soi, déposer et demander une écoute lorsque les besoins primaires sont difficiles à assouvir ? A-t-on vraiment le luxe, à Madagascar, de « s'offrir » une aide psychologique alors qu'il s'agit surtout de tenir debout face à un conjoint violent, qui boit et qui disparaît régulièrement ?

J'ai pu faire une ou deux séances d'EMDR (une thérapie aidant à retraiter les traumatismes) à celles qui ont eu un deuil non fait, une séparation brutale non digérée, accordant ainsi une heure d'écoute. Les émotions et les ressentis corporels exprimés n'ont pas eu besoin de traduction... Ces quelques mots ont suffi : « Merci, Docteur Béatrice ». C'est moi qui remercie toutes ces personnes si souriantes, si attachantes d'avoir accepté de lâcher un peu de leur chagrin, de leurs états d'âme et d'avoir pu partager avec moi leur réalité parfois si dure. Je reviendrai.

*Dr Béatrice Stalloni*

## Rénovation totale des façades de l'antenne sociale



*Création de l'entête peinte de l'ONG et des deux logos partenaires*





## Sur le terrain



Depuis trois ans nous sommes parrains au sein de l'association « Espoir pour un enfant », et cette année nous avons eu la chance de vivre plus concrètement notre engagement en nous rendant sur place, « sur le terrain », en somme. Nous nous étions préparés, mais nous étions tellement loin de la réalité !

Nous avons tout d'abord été sidérés par la ville d'Antananarivo. Véritable fourmilière humaine qui mélange au gré de ces multiples collines ses restes d'ancienne colonie, certains éléments de la modernité et vraiment beaucoup, beaucoup de misère. Mais ce qui nous a par-dessus tout marqué, c'est la force de vie de la population. En même temps que l'habitude du mora mora (doucement) pour exprimer un détachement face au temps et la capacité à supporter un quotidien... insupportable.

Nous avons fait de notre mieux pendant ces sept petits jours pour apporter notre contribution (une petite goutte d'eau dans un océan de besoins !) : bricolage et peinture pour Olivier, aide à la Présidente dans ses déplacements et son accueil pour moi. Puis les moments de grande émotion : le partage d'un repas avec certains de nos filleuls dont les regards pleins de reconnaissance sont éloquentes ; la distribution des vêtements, cadeaux des écoles françaises en relation avec Michèle ; la rencontre avec les familles, souvent au bord du désespoir, en attente d'un vêtement chaud, de chaussures ou d'une aide quelconque qu'un nouveau parrain pourra fournir. Il y a tant à faire.

Un grand merci à Michèle, notre dévouée présidente, de nous avoir permis de nous joindre à son action et de continuer à mener ce combat pour rendre le sourire à des enfants

*Juliette et Olivier*



*Distribution de vêtements aux enfants*



## Distribution des fournitures aux filleuls à l'antenne la semaine de la rentrée scolaire



*Véronique lors de son séjour à Mada*



## Les généreux donateurs



Le 20 juin 2023, un des membres du Rotary club de Romans sur Isère remet un chèque de 1000 euros à Georges Blanc afin de venir en aide à la cantine scolaire de l'ONG sur le site de Toby Manampisoa. Tous nos remerciements aux généreux donateurs



Groupe de bienfaiteurs de l'Association « Square » qui ont remis un chèque de 4000 euros en 2023 à Mme Staloni pour la construction du préau dans le jardin des sœurs trinitaires.

Un grand merci à ces généreux donateurs .



### Les boursiers 2023 qui ont eu 20 ans dans l'année.

Ils ont tous reçus un chèque sous forme de bourse d'étude et de création



**Nambi** : Bac en 2023 . Ecole privée d'Hôtellerie  
**Séraphin** : Bac depuis 2ans - Etude fac de droit  
**Tojosoa** : Réussite F.P mécanique auto en sept. 2023  
**Doni** : Réussite F. P : Travail du bois  
**Noëly** : Bac en 2023 ; Eude fac Anglais  
**Estelle** : Bac depuis 2 ans ; Etude en fac de géographie  
Absent sur la photo **Toky** : F.P mécanique auto déjà embauché à Fort Dauphin



### Les parrains de l'Isère :

Pique-nique annuel dans l'été à St Nicolas.  
Journée champêtre et amicale



*Le Conseil d'Administration d' «Espoir pour Un Enfant»  
vous souhaite de passer d'excellentes fêtes de fin d'année*

Espoir pour un Enfant : 673 Corniche Marius Escartefigue - 83200 Toulon - Portable : 06 64 43 15 75  
Courriel : ong.epe.83@gmail.com - www.espoirpourunenfant.com

## Des nouvelles de la cantine et du relais culturel



En septembre 2023 douze nouveaux élèves sont arrivés au relais culturel. Ils n'avaient jamais été scolarisés. Ils ont été pesés et mesurés...dénutris pour la plupart, certains d'entre eux n'avaient jamais vu de toilettes et ne savaient pas se servir d'une chasse d'eau... et ils étaient tous très mal chaussés !

Ils ont reçu une paire de chaussures neuves et une paire de tongs, offertes par des parrains de EPE.



60 enfants fréquentent actuellement la cantine.

Un repas de Noël est prévu le dernier jour de classe de décembre. Ils repartiront chez eux avec un sachet de friandises.....



En arrivant à l'école, ils se changent et mettent des habits propres fournis par EPE. Ils apprennent les premiers gestes d'hygiène ( se laver les mains, se brosser les dents). Ils sont douchés une fois par semaine malgré quelques difficultés techniques actuelles (la pompe du puits est en réparation).

Ils ont commencé les premiers apprentissages : lecture écriture en malgache et en français. La route est encore longue pour maîtriser tout cela .....

*Georges Blanc*

